

**МИНИСТЕРСТВО ОБРАЗОВАНИЯ РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ
БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ
ФИЛОЛОГИЧЕСКИЙ ФАКУЛЬТЕТ
Кафедра прикладной лингвистики**

СУН СЮЕ

**УСТОЙЧИВЫЕ ГЛАГОЛЬНО-ИМЕННЫЕ
СЛОВСОЧЕТАНИЯ РУССКОГО ЯЗЫКА
В ГАЗЕТНО-ПУБЛИЦИСТИЧЕСКИХ ТЕКСТАХ**

Аннотация к магистерской диссертации
специальность 1-21 80 11 «Языкознание»

Научный руководитель
Савчук Татьяна Николаевна
доктор филологических наук,
доцент

Минск, 2021

ОБЩАЯ ХАРАКТЕРИСТИКА РАБОТЫ

Ключевые слова: УСТОЙЧИВОЕ ГЛАГОЛЬНО-ИМЕННОЕ СОЧЕТАНИЕ, ПУБЛИЦИСТИЧЕСКИЙ ДИСКУРС, ГАЗЕТНЫЙ ТЕКСТ, ФРАЗЕОЛОГИЗМ, СЛОВСОЧЕТАНИЕ, КОММУНИКАТИВНАЯ ФУНКЦИЯ.

Цель исследования – выявить структурные и прагматические характеристики устойчивых глагольно-именных сочетаний, функционирующих в русскоязычных публицистических текстах.

Актуальность данной работы обусловлена тем, что описание и классификация устойчивых глагольно-именных словосочетаний, функционирующих в публицистических текстах, соответствует направленности современной лингвистики на исследование коммуникативных письменных процессов и связанных с ними речевых практик. В этом контексте правильное использование глагольно-именных словосочетаний в печатных медиа является основным стандартом журналистики. Систематический анализ устойчивых словосочетаний не только расширяют и углубляют знания о газетных языковых ресурсах, но также помогают понять и определить тенденции использования русского языка в современной публицистике.

Объектом исследования служат устойчивые глагольно-именные сочетания русского языка, функционирующие в публицистических текстах.

Предметом исследования являются структурные и функциональные признаки устойчивых глагольно-именных сочетаний, используемых в русскоязычной газетной публицистике.

Научная новизна и теоретическая значимость работы определяется тем, что проведенное исследование позволило выявить основные структурные модели устойчивых глагольно-именных сочетаний русского языка, установить особенности их функционирования в русскоязычном публицистическом дискурсе, что вносит определенный вклад в развитие системно-структурного и коммуникативного направлений современной лингвистики, в частности языка СМИ.

Структура и объем диссертации. Диссертация состоит из общей характеристики работы, введения, двух глав, заключения, списка использованной литературы (включает 58 наименований, занимает 4 страницы) и приложения. Общий объем диссертации составляет 55 страниц, в том числе основной текст – 40 страниц (включает 2 рисунка).

ABSTRACT

Keywords: STABLE VERBAL-NOMINAL COMBINATION, PUBLIC DISCOURSE, PUBLIC TEXT, PHRASEOLOGISM, WORD COMBINATION, COMMUNICATIVE FUNCTION.

The aim of the research is to study the identify the structural and pragmatic characteristics of stable verbal-nominal combinations that function in Russian-language publicistic texts.

The relevance of this work is due to the fact that the description and classification of stable verbal-nominal phrases that function in mass media texts corresponds to the focus of modern linguistics on the study of communicative writing processes and related speech practices. In this context, the correct use of verb-noun phrases in print media is the main standard of journalism. A systematic analysis of stable phrases not only expands and deepens knowledge about newspaper language resources, but also helps to understand and identify trends in the use of the Russian language in modern journalism.

The object of the research is the stable verbal-nominal combinations of the Russian language that function in mass media texts.

The subject of the research is the structural-semantic and functional features of stable verb-nominal combinations used in Russian-language mass media.

The scientific novelty and theoretical significance of the work is determined by the fact that the study made it possible to identify the main structural and semantic models of stable verbal-nominal combinations of the Russian language, to establish the features of their functioning in the Russian-language mass media discourse, makes a certain contribution to the development of the system-structural and communicative directions of modern linguistics, in particular the language of the media.

The structure of the thesis work. The dissertation consists of a general description of the work, an introduction, two chapters, a conclusion, a list of used literature (includes 58 titles, 4 pages) and an appendix. The total volume of the thesis is 55 pages, including the main text – 40 pages (includes 2 figures).